

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 18.10.2021

Sitzungsleitung: .Max Rothe
Protokoll: . Johannes Vogel
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 20:58 Uhr

Mitglied	A - anwesend	E - entschuldigt	U - unentsch.	R - Sitz ruht
Bock, Nathalie		E		
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian		E		
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max	A			
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Nicklisch, Yannik		E		
Reich, Franz Ludwig	A			
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie			U	
Schubert, Lisa		E		
Vogel, Johannes	A			

Assoziiertes Mitglied:

Fahlbusch, Paula	A			
Kiank, Anna-Marie	A			
Lopens, Nele	A			
Massino, Jasmin	A			
Stahr, Christoph	A			

Gäste:

René Michel
Lucia Neubauer
Lukas Roth

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 8 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Vorschläge zur Änderung der Tagesordnung

Top 4 -> 0a

Top 6 -> 0b

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 06.09.2021 und 27.09. beschließen

// Ohne Gegenrede angenommen

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 11.10.2021 und beschließen

// Ohne Gegenrede vertagt

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet Hybrid statt

TOP 0a: Vorstellung junger SLV

- Vertreter vom jungen Sächsischen Lehrer*innenverband stellt sich vor
-> ehemaliger Studierender der TU Dresden
- Junger Verband soll sich um Lehrer*innen kümmern, die grade starten
-> Erfahrungen an Studierende herantragen
- J SLV steuerte Sachen für Erstituten bei
- Praxisbezug in Seminaren sei wichtig laut Gast
- Jahresprogramm mit Fokus auf Studierendenschaft wird erstellt,
Veranstaltungen sollen vorgestellt werden -> haben wir Interesse?
- Bsp: Seminare zum Umgang mit Eltern.
- -> Wo sehen wir Leerstellen bei Seminaren? -> Es sollen Seminare angeboten werden, die im Studium bisher zu kurz gekommen sind

- Themenvorschläge aus der Sitzung
 - Oft wird man nach dem Studium fachfremd eingesetzt -> Seminar für allgemeine Strategien zur Erschließung fachfremder Bereiche
 - Viele bestehende Veranstaltungen werden einfach schnell voll, zusätzliche Möglichkeiten wären hilfreich
 - Umgang mit (Cyber-)Mobbing
- Examenspreis für herausragende wissenschaftliche Arbeit und für besonderes gesellschaftliches Engagement soll angeboten werden -> Auszeichnung für besonders gute Staatsexamensarbeiten
 - besteht bereits in Leipzig, soll auch für Dresden angeboten werden -> Bitte um Unterstützung -> Studentische Juroren sollen bei der Auswahl dabei sein
 - Meinungsbild wer ist dafür als FSR ABS an dem Preis mitzuarbeiten: 14 dafür
 - für konkrete Umsetzung wird Treffen im kleineren Rahmen vorgeschlagen
 - an das ZLSB wird herangetreten werden
- Pädagogisches Wochenende: wollen wir das weiter durchführen? J SLV bietet Unterstützung an?
 - unkonkrete positive Rückmeldung -> es solle zu Präsenz tendiert werden
- Einladung zum Lehrer*innenstammtisch am 11.11. 18 Uhr ins Ballhaus Watzke -> Vertreter*innen vom j SLV werden anwesend sein, um Tipps zu geben
 - > Einladung geht an alle Lehramtsstudierende, Voranmeldung notwendig
- Kurzfristig geplante Veranstaltungen würden nur wenige Nutzer finden. Jahresprogramm soll Abhilfe schaffen
- Kommunikation mit ZLSB wird empfohlen
- Fehlvorstellung man dürfe als verbeamtete Person nicht Teil einer Gewerkschaft sein, wird als solche herausgestellt. Plädoyer pro Gewerkschaften. Lehrer*innengewerkschaften würden sich für Lehrende einsetzen. Oft ginge es dabei um Geld, aber auch andere Themen würden behandelt werden. Mitgliedschaft kostenlos für Studierende.
- Bis wann kann man den Jahresveranstaltungsplan erwarten?
 - > Soll bis zum 09.12. aufgestellt sein -> Gültig bis zum Ende des Schuljahres

TOP 0b: FA Musik

- Gruppe von Lehramtsstudierenden wurden eingeladen, am Holocaust Gedenktag in Halle ein Friedenskonzert durchzuführen -> Konnte nicht stattfinden
- Geplantes Konzert kann jetzt neu in Rom stattfinden auf Musikfestival -> Mit Reisen nach und Aufenthalt in Rom sind Kosten verbunden, die deutlich höher sind, als bei dem Gleichen in Halle
- Studierendenwerk und Stura fördern Projekt bereits
- 19 Personen sind Teil des Ensembles

Der FSR ABS möge beschließen, 500€ für die Förderung des Projekts zur Verfügung zu stellen

Gegenrede: 500€ seien viel für den FSR, wenige Studierende würden erreicht werden. Eine Summe von 10€ bis 20€ pro Student*in sei angebrachter

- Appell des Antragsstellers, die Einmaligkeit der Veranstaltung zu berücksichtigen

Änderungsantrag: "Der zu bewilligende Betrag ist auf 380€ zu setzen."

// Abstimmung: 5 ja 0 Enthaltung 4 nein angenommen

- Fürsprache für das Projekt: Nicht nur die 19 Teilnehmenden würden erreicht werden -> es wäre sehr positive, wenn der FSR solche Projekte unterstützen würde
- Wir sollen uns in Zukunft Gedanken darüber machen, wann wir wie für Sachen Geld ausgeben -> Grundsatzdiskussion würde nötig sein

[GO Antrag auf einmalige Richtigstellung:]

- Der FSR hatte früher schon mal niedrigere Grenzen festgelegt, sowas geht immer mal wieder unter

Projekt sei sehr relevant und kann Projekt an neue Studierende herantragen -> Überlegungen zu Bewerbung der Sache

- 380€ seien bereits mehr als die normale Grenze und damit genug

Änderungsantrag: "Der zu bewilligen Betrag ist auf 450€ zu setzen."

Wurde vom Antragssteller übernommen

- Änderungsantrag wäre nicht sinnvoll, man solle entweder die Forderung annehmen, oder 20€ pro Studierenden zahlen

Der FSR möge beschließen das Projekt mit 380€ zu fördern:

// Abstimmung: 9 Ja, 0 Enthaltung, 0 Nein

TOP 1: Post

- 08.11. 2021 – ÖA teilen: Kostenlose HIV Testaktion, Infos aus Mail sollen an Studierende weitergegeben werden

TOP 2: Berichte

- **Stuko 13.10.**
 1. TOP:
 - - Protokolle vergangener Sitzungen beschlossen
 2. TOP: SO Physik
 - - Vorstellung der neuen SO Physik für OS, GYM, BBS
 - - Physik GYM, OS angenommen mit 11/11
 - - BBS angenommen mit 12 ja und 2 Enthaltungen
 3. TOP: Sonstiges
 - - Evaluationen werden stattfinden und werden an Beauftragte rausgeschickt
 - - Problematik neue StuGaKos, studentische werden durch FSRä vorgeschlagen
 - - StuGaKos für BW bzw. Psychologie sollen benannt werden, wozu? LA schon vorhanden
 - - Für bestimmte Fächer fehlen Lehramt StuGaKos, FSR ABS soll sich an entsprechende FSRä der Fächer wenden und mit denen StuGaKos suchen
 - Nächste Sitzung am 08.12., November fällt aus
 - **Stura Bericht erfolgte mündlich auf der Sitzung**
- **Uni-Live**
 - 13.01.
 - Präsenzsachen mit Anmeldung

- Digitale Sachen
- Noch nicht abzusehen, ob Einblicke in Vorlesungen möglich sind
- Angestrebt werden Touren über den Campus
- Alternatives Konzept vollständig digital
- ZLSB Spricht sich gegen Präsenz aus
- FSR ABS solle entweder digital, oder in Präsenz dabei sein
- Bis 15.11. können wir Programmpunkte einschicken
- 10-14 Uhr Infomarkt (noch nicht fest)
- Falls hybrid, wird angestrebt, dass digitale

[GO Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde:
// Ohne Gegenrede angenommen

TOP 3: Sitzungs- und Sprechzeiten

- Montag 18:30 Uhr war am populärsten in Vorabstimmung
- Sprechzeiten: Viele Termine seien möglich
 - > Nick bietet an, Tabelle zu erstellen
 - > Präferenzen sollen ihm bitte direkt mitgeteilt werden

TOP 5: FA Anschaffungen FSR

- Der FSR benötigt diverse Dinge für diverse Veranstaltungen
- Weitere Vorschläge:
 - Pfanne mit Deckel
 - Warmhaltebehälter

Änderungsantrag: füge hinzu Posten Warmhaltebehälter für 50€ für insgesamt 225€

Vom Antragssteller übernommen

Änderungsantrag: erhöhe Posten Isolierkanne um 20€ auf 30€ für insgesamt 245€

Vom Antragssteller übernommen

Der FSR ABS möge beschließen für die Anschaffung von diversen Dingen 245€ bereitzustellen

// Abstimmung: 8 ja, 0 Enthaltung, 1 Nein, angenommen

TOP 7: Mitgliederneuerung

- Gamification von Sachen, die man für den FSR macht
- Mehrere Level, durch die Studierende durch Engagement aufsteigen
- Ansprechend zu gestalten, in PDF Format für Öffentlichkeitsarbeit zur Verfügung zu stellen
- Frage: Welchen Sinn haben diese Credits?
Wie wird das verfolgt? -> Studierende können sich selbst das abhaken
- Sinnhaftigkeit wird angezweifelt, Mühe gelobt
Würde die Seriosität des FSR untergraben
Studierende seien nicht die richtige Zielgruppe für Gamification
-> Stattdessen: welche konkreten Argumente für die Teilhabe im FSR können wir äußern -> Das Grundgerüst, warum Leute im FSR mitarbeiten wollen würden soll geklärt werden
- Fürsprache: Seriosität solle nicht Hauptpunkt sein -> zu „trockenes“ Image würde neue Studierende abschrecken, spielerische Herangehensweise sei gut
- Hauptproblem sei: es gäbe zu wenig Anreize in den FSR zu kommen -> „Aufstiegsmöglichkeiten“ im FSR zu visualisieren wäre gut -> lockere Darstellung sei gut
„FSR Spirit“ aufbauen sei sinnvoll
- Aussage: wir würden viel mehr Menschen erreichen, wenn wir auf Veranstaltungen an Studierende herantreten -> besonders bei zusätzlichen Veranstaltungen wie Grillen und Glühweinverkauf -> dort solle Energie hinein gesteckt werden
- Was „hat man davon“ sich in den Leveln hochzuarbeiten
- Hauptintension sei, transparenter zu machen, wie eine typische „Laufbahn“ im FSR ablaufen würde -> Beleuchtung von unbekannteren Themenbereichen
- Spiel sei nicht sinnvoll, damit Leute uns dadurch kennenlernen
wir müssen uns nicht seriös darstellen, das Spiel sei aber nicht gut

- Der Punkt Mitgliederwerbung solle in einer anderen Sitzung weit greifender behandelt werden -> konkrete Planung von Sachen -> außerordentliche Sitzung zu diesem Thema wird vorgeschlagen
- Lockerer Umgang im FSR sei gut -> anderen FSREN würde zu steife Handlungsweisen vorgeworfen werden – Spiel sei witzig und man würde es sich merken
- Spiel sei eine gute Idee mit Notwendigkeit des Ausbaus
- Informationsaspekt des Spiels sei interessant und würde Hemmschwelle senken anzufangen -> muss nicht notwendig ein Spiel sein, die Infos seien hilfreich
- Außenbild des FSR sei eher ernst, lustige Selbstdarstellung sei positiv
- Meinungsbild: das Thema in Richtung Gamification weiter zu verfolgen: 5 ja, 6 nein
- Mehr Initiative von Mitgliedern bei der Planung von Veranstaltungen wird gewünscht

[GO Antrag zur Vertagung des Tops]

Angenommen

TOP 8: Evaluation WiSe

- BW 1 Vorlesungen und Seminare
-> Wir können Lehrveranstaltungen anmelden zur Evaluation bis 12.11.
- Alle bitte

TOP 10: Uniwahlen

- Wie viele Sitze soll der FSR haben: aktuell 15 (unabhängig von Anzahl der Bewerber)
- Wir benötigen einen Abstimmungsausschussleiter*in und zwei Vertreter*innen
-> 25.11. bei Auszählung dabei sein, diese Person darf sich in der Wahl nicht selbst zur Wahl stellen
- Ab 19.10. bis 1.11. können sich Personen per Dokument zu Wahl stellen (beim Stura)
- Max Hobinka stellt sich als Abstimmungsausschussleiter zur Wahl

// ohne Gegenrede als Abstimmungsausschussleiter angenommen

- Clemens stellt sich als Vertreter zur Wahl

// angenommen

TOP 9: ESE Auswertung 2

Wird vertagt.

TOP 11 : Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Studierendenanliegen

- Mathe Geo Überschneidung: MN-SEGY-MAT-GEOVIS und UW-SEGY-GEO-02
Nick fragt nach per Mail
-

Termine

- Nächste Sitzung: 25.10. Vorschlag: ins HSZ Verlegen, wegen besserer Technik für hybride Durchführung -> angenommen
-

nächste Sitzung:

Nächster Sitzungstermin: 25.10.2021

Nächste Sitzungsleitung: ---

Nächstes Protokoll: ---

TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in